



WATTWIL

ländlich zentral

Wattwil, 21. Mai 2017

Medienmitteilung

«Ein starkes Signal für die Kantonsschule Wattwil»

Die Stimmberechtigten der Gemeinde Wattwil und der Schulgemeinde Wattwil-Krinau haben heute sehr deutlich Ja gesagt zum Bau der neuen Gesamtsportanlage im Rietwis. Damit haben sie ein starkes Signal gesetzt für den «Campus Wattwil» und für eine Optimierung der örtlichen Sportinfrastruktur.

Mit der klaren Zustimmung, bei einer überdurchschnittlichen Stimmbeteiligung, zum Bau der Gesamtsportanlage Rietwis folgten die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger der Empfehlung von Gemeinderat und Schulrat. Dem Vorhaben liegt ein gemeinsames Konzept von Gemeinde, Schulgemeinde und Kanton zugrunde, das für alle drei in mehrfacher Hinsicht eine Win-Win-Situation bringt. Entsprechend freut sich Gemeindepräsident Alois Gunzenreiner über das positive Resultat: «Offenbar ist es gelungen, den Stimmberechtigten die zahlreichen Vorteile der Gesamtsportanlage überzeugend aufzuzeigen, obwohl die Abstimmungsvorlagen sehr komplex waren. Die Anlage stärkt die Attraktivität von Wattwil als Regionalzentrum, Wohn- und Arbeitsort.»

«Ball nun beim Kanton»

Die Gesamtsportanlage macht den Weg frei für die weitere Planung des «Campus Wattwil». Der Kanton will für die Kantonsschule Wattwil auf dem Areal der heutigen Aussensportanlage Rietstein einen Neubau erstellen. Zusammen mit der Sanierung und Erweiterung der Berufsschule BWZT soll ein «Campus» entstehen, der im Kanton St.Gallen auf dieser Schulstufe bislang einmalig ist. Die Wattwilerinnen und Wattwiler haben heute ein starkes Signal für die Kantonsschule Wattwil gesetzt. Nun liegt der Ball beim Kanton», stellt Alois Gunzenreiner fest. «Wir zählen darauf, dass die Baubotschaft für den priorisierten Campus Wattwil jetzt rasch in den Kantonsrat geht.» Mit Blick auf den Stand der Vorarbeiten und des bisherigen Fahrplanes geht er davon aus, dass das noch dieses Jahr möglich ist. Zugleich verweist er darauf, dass es für die Realisierung der Gesamtlösung sowohl die Zustimmung des Kantonsrates als auch später der Stimmberechtigten des Kantons St.Gallen an der Urne braucht.

«Sechs Fliegen auf einen Schlag»

Die klaren Abstimmungsergebnisse freuen auch Schulpräsident Norbert Stieger: «Das Ja zur Gesamtsportanlage eröffnet die einmalige Chance, die Sportinfrastruktur in Wattwil zukunftsgerichtet zu optimieren und die langjährige Suche nach einer Lösung in Sachen Sportanlagen zu einem für alle Beteiligten guten Ende zu bringen. Wir treffen damit gleich sechs Fliegen auf einen Schlag.» Einerseits wird dank der neuen Dreifachturnhalle die Turnhalle Rietstein ganz frei für die kantonalen Schulen, im Schulhaus Risi wird eine Halleneinheit frei für die dort nötige Aula, die Halle Hochsteig kann einer anderen Nutzung zugeführt werden, und die heute übernutzte Doppeltturnhalle Grünau wird entlastet. Andererseits bietet die neue Aussensportanlage Ersatz für die Anlage Rietstein und für das Rasenspielfeld Bunt, die für den Neubau der Kantonsschule beziehungsweise für die Thurusanierung weichen müssen. Auch Norbert Stieger hofft, dass seitens des Kantons möglichst bald definitiv klar ist, wie es mit dem «Campus Wattwil» weitergeht: «Mit der Gesamtsportanlage können wir wesentliche Synergien nutzen und so Einsparungen erzielen. Heute haben wir eine erste Hürde dafür genommen. Je rascher definitiv Klarheit herrscht, desto besser.»

Die Resultate der Abstimmungen

1. Politische Gemeinde Wattwil					
	Ja		Nein		Stimmbeteiligung in Prozent
	Stimmen	Prozent	Stimmen	Prozent	
Antrag 1: Bau der Sporthalle Rietwis	2'331	90.7	239	9.3	47.7
Antrag 2: Bau der Aussensportanlage Rietwis	2'316	90.0	259	10.0	47.3
2. Schulgemeinde Wattwil-Krinau					
Antrag: Verkauf der Beteiligung an der Turnhalle Rietwis und Erlösverwendung für den Bau der Sporthalle Rietwis	2'331	90.7	238	9.3	48.7

Abstimmungsprotokoll

Wird auf www.wattwil.ch aufgeschaltet.